

TEMA: Salud

SUBTEMA: Saturación Hospitales CDMX

REFERENCIA: La Jornada. (de diciembre). Saturados, más de 60% de hospitales en la ciudad, reportan autoridades. Recuperado de <https://bit.ly/2IAMWBs>

NOTA:

Saturados, más de 60% de hospitales en la ciudad, reportan autoridades

Más de 60 por ciento de los 43 hospitales, entre locales y federales, que atienden a pacientes no graves con Covid-19 en la Ciudad de México se encuentran saturados, de acuerdo con datos del gobierno capitalino.

El registro de la capacidad hospitalaria publicado en el portal Covid-19 de la Ciudad de México señala que 27 nosocomios no tienen disponibilidad de camas generales, nueve tienen disponibilidad media y siete aparecen en color verde con la leyenda hospital con disponibilidad.

Entre los hospitales que ya no tienen capacidad se encuentran los de alta especialidad de la Secretaría de Salud federal, como los institutos nacionales de Enfermedades Respiratorias, Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, y el Hospital Manuel Gea González. De la administración pública capitalina están los hospitales Belisario Domínguez, General de Tláhuac, Ajusco Medio y Rubén Leñero.

Los datos de disponibilidad para la canalización de pacientes de Covid-19 reportaba hasta ayer 29 hospitales locales y federales saturados en sus camas de unidades de

cuidado intensivo (UCI) para pacientes críticos; seis nosocomios registraban ocupación media y ocho reportaron alta disponibilidad, entre ellos el Pediátrico La Villa y el General de Zona número 24.

El reporte diario sobre la evolución de la enfermedad en la capital del país señala que la capacidad hospitalaria tiene 62 por ciento de ocupación en camas generales y 45 por ciento en terapia intensiva.

Detalla que la Ciudad de México tiene mil 868 camas generales disponibles en nosocomios locales, 331 en hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social, 175 en el Issste y 190 de la Secretaría de Salud local. Se suman también 208 camas de hospitales privados, 411 de Secretaría de la Defensa Nacional, 83 del Hospital de Pemex y 34 de la Secretaría de Marina.

Por otra parte, el gobierno de la ciudad informó que 30 hospitales de la Secretaría de Salud capitalina se suman al programa de aplicación de pruebas rápidas para detectar Covid-19 a personas que presenten síntomas o hayan estado en contacto con un algún positivo al coronavirus.

De esta forma, son 230 puntos distribuidos en 117 centros de salud, 33 kioscos de salud en las colonias de atención prioritaria, 50 macrokioscos y 30 nosocomios que se incorporan esta semana. La ubicación de estos lugares se puede consultar en el sitio <https://bit.ly/2lkDMsR>, o bien, enviando un mensaje SMS sin costo al 51515 con la palabra prueba.

En cuanto al programa de atención a colonias prioritarias con más casos de pacientes activos de Covid-19, señaló que se mantiene la atención en 200, las cuales registran un total de 5 mil 829 casos activos, que representan 38 por ciento del total de contagios que hay en la capital del país y si se consideran los de colonias colindantes, representan en conjunto 54 por ciento.

COMENTARIO

De acuerdo con datos del gobierno capitalino, más de 60 por ciento de los 43 hospitales, entre locales y federales, que atienden a pacientes no graves con Covid-19 en la Ciudad de México se encuentran saturados. Según el portal Covid-19 de la Ciudad de México señala que 27 hospitales no tienen disponibilidad de camas generales, nueve tienen disponibilidad media y siete aparecen en color verde con la leyenda hospital con disponibilidad.

El Gobierno de la Ciudad de México informó que 30 hospitales de la Secretaría de Salud se han sumado al programa de pruebas rápidas para detectar COVID-19 a las personas que presenten síntomas o hayan estado en contacto con una persona con diagnóstico positivo.

Aún existe el aumento en casos dentro de México, una señal más de que no ha sido eficaz el modelo para tratar de disminuir el contagio, sin duda estados como la Ciudad de México presentan retos para evitar los contagios por la cantidad de personas que concentran, sin embargo se tienen que seguir haciendo esfuerzos para evitar los contagios y decesos a causa de coronavirus, se debe seguir incentivando a la población

a mantener distanciamiento social, realizar únicamente actividades esenciales, hacer uso de cubrebocas y hacer lavado frecuente de manos, así como mantener un control en establecimientos en temas de aforos y medidas sanitarias.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar